

Trekking estival en laponie - jour 1

Soumis par Ludwik

20-02-2008

Dernière mise à jour : 29-07-2008

Etape 1 : KILPISJÄRVI-SAARIJÄRVI 12 km. ascension : 230 m descente : 30 m Temps : 3,5 heures

La première étape commence doucement, au milieu d'une « forêt » de bouleaux, le dénivelé n'est pas trop prononcé et nos sacs nous paraissent même agréables à porter. Pour ce qui est de la navigation, ceux qui s'inquiétaient peuvent être rassurés immédiatement car les balises sont très voyantes et espacées à une fréquence très élevée. Il est à noter que je parle pour des treks réalisés en condition estivales. Pour les treks hivernaux la problématique reste entière.

Toutefois il est une chose, dont je n'avais pas osé vous parler et je me demande encore si je fais bien de vous en parler en ce moment. Toutefois, je pense que si je ne le faisais pas là et que vous le constatiez de vous-même là bas, vous me maudiriez.

Ainsi cette terre, presque vierge, où le jour ne se couche jamais ne peut exister sans un défaut de taille. Sans cette chose, la Laponie ne ressemblerait pas à ce qu'elle est aujourd'hui et se serait transformé en une zone balnéaire où tout un chacun irait se reposer dans un décor de rêve.

Cette chose, est pourtant de petite taille, mais ne dit-on pas que l'union fait la force ? Dans ce cas, ce dicton se vérifie très facilement. Aussi, si vous vous rendez dans cette contrée, prenez garde aux animaux sauvages qui s'y trouve et le plus gros n'est pas forcément le plus dérangentant ;

Ainsi : les moustiques, sont la plaie de ces régions. Sans produit anti-moustiques, point de salut. Pour info, vous pouvez vous en procurer dans le super marché de Kilpisjärvi. Il en ont de deux types : les anti-moustiques de couleur orange (en spray ou à boue) pour la peau et les verts pour les vêtements (1 de chaque / personne devraient suffire pour tenir une semaine). En plus de ça, il est recommandé de prendre une moustiquaire, celle-ci s'avérera très utile lorsque votre limite de tolérance sera atteinte et elle sera votre seul rempart contre ces bêtes et la folie.

Je vous fait peur ? Vous n'avez plus envie d'y aller ? Hé ben c'est là où vous auriez bien tort car les paysages lapons sont magnifiques et changeant et il est tout à fait possible de s'accommoder des moustiques si l'on respecte certaines règles. Mais reprenons le cours de ce trek, je vous laisserais constater de vous-même si celui-ci en vaut le coup ou non.

Ainsi après les premiers pas dans ces bois et la prise de connaissance douloureuse avec nos futurs compagnons (les moustiques) nous entamons une sortie sur la plaine avec une vue sur les monts alentours avec en particulier la vue vers le mont Saana. Cette sortie de bois se fait vers 600 mètres altitude, altitude à partir de laquelle la végétation passe véritablement à de la toundra.

Et c'est à ce moment que le ciel décida de se mettre en travers de notre route. Heureusement que tout le monde est bien équipé sauf peut être Fabien, qui avait juste un poncho à manches courtes ;

Ensuite notre progression s'effectua dans des zones marécageuses, qui pourraient s'avérer être de véritables pièges, si les Finlandais n'avaient pas aménagé certains passages difficiles. En effet lorsque les zones sont trop marécageuses, on trouve des pontons fait de deux demis troncs d'arbre afin d'en faciliter le passage.

Heureusement pour nous l'orage ne dura pas très longtemps, ce jour là, ce qui nous évita de trop nous y embourber et nous a permis d'avancer jusqu'au refuge sans encombre.

Le refuge est situé quant à lui à l'ouest du lac Saarijärvi. Il est composé de deux zones, une zone en libre accès et une zone réservable avec au centre un endroit commun avec une table. Ce refuge peut accueillir une dizaine de

personne dans sa partie commune et autant dans la zone réservable. Ce refuge dispose normalement de gaz pour faire sa popote et est bien isolé.

Le décor près du refuge est assez pierreux aussi la pose de la tente peut s'avérer une gageure.

Pour ce qui est de l'eau, il est possible de s'en procurer près du pont. A cet endroit le débit est assez grand pour éviter d'avoir de l'eau stagnante où les bactéries peuvent se développer.

Pour ce qui est de la douche, hé ben je ne peux que vous conseiller de prendre un bain dans ce magnifique lac qui, en été, a une eau relativement chaude (vers 15-17°C)

{gallery}norway07/2007-07-03_jour1{/gallery}